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Архангельские 
социалисты

Маршрут из пункта «А» 
в пункт «пошёл на…»

А начал расти этот снежный ком из разборок 
и обвинений с банальной, казалось бы, вещи – 
изменения схем движения городских автобусов, 
которые произошли 9 мая. Чего уж проще: раз схе-
мы изменились, доведите эту крайне необходимую 
информацию до водителей! Тем более что 
многие из работников компании – не 
местные, город знают весьма посред-
ственно.

Однако руководство транспорт-
ного монополиста то ли забыло 
о такой важной вещи, то ли заби-
ло. Раздать водителям инструк-
ции тоже никто не поспешил. 

Разразился скандал. Руковод-
ство транспортной компании не 
придумало ничего лучше, кроме 
как свалить свою вину на диспетче-
ров. В должностные обязанности кото-
рых, кстати, работа по доведению измене-
ния схемы до водителей вообще не входит.

«Виновных» принуждали увольняться по согла-
шению сторон. Причём на дверь к «аварийному 
выходу» указали даже диспетчеру, который был 
оформлен как кондуктор. В хитром документе, кото-
рый подсовывали людям при увольнении, откуда-то 
взялась циничная фраза: «Работниками допущен 
большой ущерб, но претензий к ним предприятие не 
имеет».

У данного соглашения есть свои подводные 
камни, – объясняет руководитель Архан-
гельского Центра защиты прав граждан 

Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
Лариса Демид. – Претензий нет на данный мо-
мент, но, если администрация Архангельска 
выставит перевозчику штрафные санкции, 
руководство сможет предъявить их тем, 
кто взял вину на себя по документам.

Каждый решает 
проблемы по-своему

Работники компании, возму-
щенные таким отношением, стали 
поговаривать о забастовке, что 
автоматически означало появле-
ние в городе транспортного коллапса. 

К счастью, некоторые из бывших сотрудников 
решили обратиться за помощью к юристам 
Центра защиты прав граждан, которые 
раньше уже неоднократно выручали жителей 
области в самых разных трудных ситуациях.

Руководитель фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» в Архангельском 
областном Собрании депутатов Олег Черненко вместе с Ларисой 
Демид провели совместный приём водителей и диспетчеров. 

с приезжим 
монополистом

Несправедливость 
с кулаками

Лариса Демид представляла законные 
интересы работников и уж точно не давала 
повода применять в отношении себя гру-
бую силу. Но почему-то сотрудник компании 
решила, что лучший способ правовой защи-
ты – физическое нападение. Она во всеус-
лышание объявила офис обычной компании 
«режимным объектом» и вызвала на подмогу 
охранника. При этом ещё и пыталась выбить 
из руки правозащитника телефон. Подоспев-
ший охранник, хоть и не сразу, всё же решил-
ся, несмотря на крики «мне больно», вытащить 
руководителя Центра справедливости из 
кабинета.

В принципе, к охраннику я не имею 
претензий как таковых, – говорит 
Лариса Демид. – Было видно, что он 

делал всё под давлением юриста и сам испугал-
ся последствий, когда я ему их объяснила.

В итоге за помощью медиков обратились 
трое. Сама Лариса Демид, у которой оказалась 
травмирована рука. Сотрудница компании, на 
которую Ларису Демид буквально уронили, 
выдворяя из кабинета кадровиков. И ещё одна 
участница тех событий, у которой на фоне 
переживаний резко поднялось давление.

Больше всего в этой истории меня 
поразили не замашки из 90-х руковод-
ства компании и некомпетентность 

её юриста, – резюмировала ситуацию Лариса 
Демид. – Приятно удивила сплочённость 
коллектива: узнав о происшествии, они были 
готовы примчаться и защитить того, кто 
защищает их права. 
Я уверена, что такие люди обязательно 
добьются справедливости, и мы им в этом 
непременно поможем!

бьются
Первые минуты мы довольно цивилизованно  
общались в отделе кадров, пока туда с криками  

«Сейчас вас отсюда выведут силой!» не вошла, а позже не убежала 
за подмогой какая-то женщина, – рассказывает руководитель Архан-
гельского Центра защиты прав граждан Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ – ЗА ПРАВДУ Лариса Демид. – Лишь когда охрана начала выкручи-
вать мне руку, я узнала, что это был юрист транспортного монополиста. 

После того как правозащитники выяснили все под-
робности дела, они немедленно приступили к реши-
тельным действиям. В первую очередь был направлен 
депутатский запрос в прокуратуру. 

Надзорный орган отреагиро-
вал довольно оперативно, провел 

проверку и выявил многочис-
ленные факты нарушения 

трудового законода-
тельства в отношении 
работников транс-
портного монополи-
ста. Генеральному 
директору был 
назначен визит в го-
родскую прокуратуру 
для возбуждения дел 

об административных 
правонарушениях. 
Но на этом история не 

закончилась. Ещё нужно 
было разобраться с вопросом 

законности кабального доку-
мента, который при уволь-
нении заставляли подписы-
вать сотрудников. Ведь из-за 
него на людей вполне могли 
повесить немалые суммы. Поэ-
тому Лариса Демид вместе с быв-
шими работниками компании 
отправилась в отдел кадров этой 
организации, чтобы провести с её 
представителями переговоры на 
данную тему. Правозащитник даже 
представить не могла, что этот 
визит для неё и ещё двоих человек 
закончится в травмпункте.

Трудовая инспекция 
и прокуратура, видимо, 
недостаточно эффек-

тивно реагируют на ситуацию, 
раз приходится юристам 

Центра защиты прав граждан хо-
дить с работниками на предприя-
тие, – отмечает Председатель Совета 
регионального отделения Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВ-

ДУ в Архангельской области Олег 
Черненко. – Но мы добьёмся того, чтобы повер-
нуть работу транспортного монополиста 
в правовое русло. Я уже обратился в министер-
ство транспорта Архангельской области.

В итоге 
на следующий день 

на остановках Архангель-
ска толпился возмущенный 

народ, который никак не мог 
дождаться своих автобусов: на 

линиях оказались не все машины. 
Вернее, вышли все, но часть из 

них курсировала по старому 
маршруту либо блужда-
ла среди улиц в поисках 

нового

Олег Черненко
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Результат экзамена: 
ниже плинтуса
Без объявления причин 1 июня 
уволили директора школы № 62 
областной столицы. У многих 
сложилось ощущение, что про-
сто убрали неудобного и неугод-
ного мэрии человека – по сути, 
расправились с ней методами 
замшелого Средневековья. 

Уволили, вызвав 
прямо с ЕГЭ

История такова: Юлия Степовен-
ко была директором школы, а кро-
ме этого – ещё и руководителем 
штаба регионального отделения 
«Бессмертного полка» в Архан-
гельской области. В этой структуре 
28 мая проходили выборы на 
должность руководителя исполни-
тельного комитета – в них победил 
директор школы № 33 Евгений 
Корнюх. По мнению Юлии Степо-
венко, на эту должность у властей 
были свои виды.

Педагог утверждает: её попросили сделать так, 
чтобы на выборах руководителя исполкома «Бес-
смертного полка» прошел «нужный» кандидат. Она 
отказалась, за что и была уволена – мол, не справи-
лась с поставленной задачей.

Юлия Степовенко работала директором в школе 
№ 62 с 2021 года, а до этого больше 15 лет была 
учителем начальных классов. 

У меня никогда не было никаких проблем с го-
родскими чиновниками, – говорит Юлия. – Во 
всяком случае, не было до выборов в испол-

ком «Бессмертного полка» и момента, когда меня 
уволили, вызвав прямо с ЕГЭ.

В мэрии Архангельска заявили, что решение 
о расторжении трудового договора департамент 
образования принял в целях повышения эффектив-
ности управления в школе № 62. Однако внятных 
причин увольнения так и не назвали… 

Ситуацию прокомментировал руко-
водитель фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ» в Архангельской городской 
Думе Пётр Ватутин. 

На мой взгляд, когда увольне-
ние происходит «за пять 
минут» до конца учебного 

года и без указания весомых причин, это 
ненормально. Такой подход в сфере образо-

вания недопустим. От этого в первую 
очередь могут пострадать дети, для 
которых пора экзаменов и без того 
создаёт дополнительный стресс, –  
сказал депутат.  

Пётр Ватутин подчеркнул, что мест-
ные чиновники постоянно твердят 
о повышении уровня патриотического 

воспитания подрастающего поколения, 
эта идея сегодня – повестка российской современ-
ности. А что происходит у нас в городе? 

Из сферы образования уволь-
няют эффективных руково-
дителей, профессионалов, 
патрио тов своего дела…

Освободите педагогов! 
Тем временем в преддверии выбо-

ров партия власти намеренно выдви-
гает на праймериз (предварительное 
голосование) директоров школ 
и детских садов. Нетрудно догадать-
ся, что цель таких действий – стрем-
ление повысить общепартийный 
рейтинг «Единой России».

В связи с этим возникает не-
мало вопросов: неужели руководителям бюджет-
ных учреждений больше нечем заняться? Быть 
может, стоит, наоборот, оградить представителей 
образовательных организаций от принадлежно-
сти к какой-либо партии и сконцентрировать их 
внимание на прямых обязанностях и основных 
задачах – повышении качества образования 
и воспитания детей? А так получается, что во вре-
мя подготовки к новому учебному году эти руково-
дители тратят время на избирательную кампанию.

По мнению наблюдателей, такое поведение гово-
рит о том, что исход выборов непредсказуем. Сейчас 
требуется полнейшая мобилизация ресурса партии 
власти, так как чиновники всех уровней боятся, что 
Поморье может выйти из-под контроля, а жители 
региона вновь смогут показать «кто в доме хозяин».

Власть осознаёт, что люди не забыли ситуацию 
в Шиесе. Ведь даже тогда, в лютый мороз под –35° 
люди выходили на демонстрацию своей позиции 
в рамках бессрочной акции протеста «Север – не 
помойка». И тем самым мы добились принятия со-
вершенно других решений, вплоть до смены руко-
водства области…

Также единороссы понимают, что жители Ар-
хангельской области не простили им пенсионную, 
транспортную и медицинскую реформы. Поэтому 
не удивительно, что сейчас происходит давление на 
неугодных. 

Не надо держать людей 
за дураков! 

Однако самое неприятное, что во время столь 
неожиданной смены руководства школы 
№ 62 страдают дети. Ведь ЕГЭ – это и без 
того сложное испытание и стресс для учеников. 
Каждый год в Партию СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ – ЗА ПРАВДУ поступают письма с подроб-

ным описанием проблем во время сдачи ЕГЭ. 
Педагоги и школьники жалуются на необосно-

ванную сложность заданий. Нередко они 
близки к олимпиадным. А тут ещё 

вдобавок ко всему увольнение 
директора школы и, как след-
ствие, напряжённая обстановка 
в учебном заведении.  

В таких случаях 
в первую очередь 
надо учитывать 

интересы школьников и педагогического коллектива, 
а не рубить с плеча. Конечно, чиновники найдут 
причины и соответствующую статью, чтобы 
обосновать увольнения. Но ведь все понимают, что 
происходит на самом деле. Если власти считают, 
что бюджетники – люди подневольные и будут 
молчать, так это до поры до времени. Держать 
людей за дураков – это глупость со стороны 
местной власти, – резюмировал Пётр Ватутин. 

Зачем архангельские 
чиновники устроили 

разборки прямо 
на школьном экзамене?

Пётр Ватутин
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СОЦИАЛЬНОЕ ГОСУДАРСТВО

ПРИВАТИЗАЦИЯ 2.0
На Петербургском экономическом форуме одной из главных тем внезапно стала 
вторая волна приватизации, которую до этого всерьёз никто не воспринимал. 
Неужели затеянный Западом грабёж России по образцу 90-х повторится и в XXI веке? 
Чего не хватает современным олигархам для полного счастья и что они ещё хотят 
оторвать – или попросту отхапать – у государства и его граждан? 

Глава Центробанка Эльвира Набиуллина на том же форуме заявила: 
у нас есть что приватизировать. И это правда. Доля государства в экономи-
ке составляет, по разным оценкам, от 40 до 50%. Под контролем правитель-
ства – атомная промышленность, гидроэнергетика, ключевые банки, часть 

нефтедобычи и переработки, крупнейшая 
авиакомпания страны, некоторые заводы 
тяжёлого машиностроения, ведущие на-
учно-производственные центры. Без этих 
предприятий у государ-
ства попросту нет 
будущего. 

Либеральное лобби уже 
сейчас предлагает выставить 

на торги акции РЖД, «Росатома», 
«Транснефти», «Ростеха» и «Почты Рос-
сии». Но особенно умиля-
ют призывы избавиться 
от государственных 
долей… в коньячных 
заводах! Похоже, 
кто-то собирается 
не только отщипнуть 
кусок государственного 
пирога, но и с размахом 
отметить это дело.

Но не 
слишком ли 
тяжелым 

будет похмелье от оче-
редной распродажи 
госсобственности? 

Вице-спикер Государственной Думы РФ, 
член фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 

ЗА ПРАВДУ»

Единственное, на чём должны основываться 
как приватизация, так и национализация, – 

это экономическая целесообразность.
Российские системные либералы традиционно 

настаивают именно на продолжении приватизации. 
При этом большинство крупных государственных 
активов сегодня управляются хоть и не без проблем, 
но вполне эффективно. Отдавать из-за сиюминутной 
выгоды в частные руки предприятия уровня Сбера или 
«Аэрофлота», конечно, не имеет никакого смысла – 
эти предприятия ежегодно приносят в казну сот-
ни миллиардов рублей!

Единственно верным решением служит продажа 
небольших пакетов акций госкомпаний на бирже 
российским гражданам. Однако никакой масштабной 
приватизации сегодня в России быть не должно!

Страна 
невыученных 
уроков

Америка и Европа не 
просто помогали разворо-
вывать и разрушать советское 
наследие – руками младорефор-
маторов они устраняли своего главного конкурента на 
мировом рынке.

Уже не секрет, что в те годы прямо в Доме Правитель-
ства РФ заседал штаб западных советников под руко-

водством офицера ЦРУ. Через подставных лиц, 
через олигархов, через бандитские группиров-
ки американцы скупили критически важные 
для страны предприятия. 

По данным Росстата, в первый же год 
приватизации было продано около 42 тысяч 

промышленных предприятий. А на их базе 
возникло только 12 тысяч новых хозяй-
ствующих субъектов! Где остальные трид-
цать тысяч? Ответ знает каждый россиянин: 

разграблены и распроданы по винтикам. 

нефтедобычи и переработки, крупнейшая нефтедобычи и переработки, крупнейшая нефтедобычи и переработки, крупнейшая нефтедобычи и переработки, крупнейшая 
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тяжёлого машиностроения, ведущие на-тяжёлого машиностроения, ведущие на-тяжёлого машиностроения, ведущие на-
учно-производственные центры. Без этих учно-производственные центры. Без этих учно-производственные центры. Без этих 
предприятий у государ-предприятий у государ-
ства попросту нет ства попросту нет 
будущего. 

cергей миронов
Лидер Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 

Всё, что Набиуллина, Решетников и Орешкин говорили 
в Петербурге про прелести “новой приватизации”, – 
ложь от первого до последнего слова. Речь даже не 

о том, уйдет ли на этот раз госсобственность за бесценок 
или бюджет всё же получит что-то ощутимое. Вопрос прин-
ципиальный: зачем государству терять контроль над той 
или иной структурой? Чтобы ещё больше капиталов утекло 
за рубеж? Говорите, неэффективный актив? А почему? Либо 
там менеджеры никудышные, и тогда надо их менять. Либо 
этот актив выполняет важные для страны задачи и по 
определению не заточен на извлечение прибыли, и тогда о ка-
кой-либо распродаже надо забыть. 

В Советском Союзе приватизации не было. Зато 
были действительно доступные путёвки на курорты, 
отдых в пионерлагерях, дошкольное образование, 
коммунальные услуги – за всё это советский чело-
век отдавал чисто символические деньги. А что вы 
скажете о беспроцентных ссудах на кооперативное 
жильё, мебель и бытовую технику? Может ли себе 
позволить такую роскошь новая Россия? А в небога-
том СССР это было в порядке вещей! 

Быть социальным государством – 
это не значит разбазаривать 
народное достояние! 

Начало или продолжение? 
Впрочем, мало кто знает, но приватизация как 

таковая в нашей стране и не заканчивалась! В круп-
нейшем электронном справочнике правовых актов 
можно без труда найти любопытный документ. Это 
утверждённый правительством ещё в 2019 году 
план продажи государственных предприятий! Есть 
в нём и данные на краткосрочную перспективу, на 
2023–2025 годы. 
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Александр Бабаков

В 90-е под 
предлогом эконо-

мического развития, 
создания фондового 

рынка, справедливого рас-
пределения национальных 

богатств было украдено 
и разрушено почти всё, 

что создавали совет-
ские люди 
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Идея новой приватизации прозвучала неожи-
данно. Проведенный в начале 1990-х этап всё 
ещё вызывает недоумение в обществе. Как 

получилось, что госсобственность, в том числе стра-
тегическая, созданная за 70 лет советской власти, 
природные богатства, доходы от эксплуатации всего 
этого оказались в руках узкой группы нуворишей 
и в офшорах? Прежде чем затевать новый передел, 
надо разобраться со старым. Объяснение, что всё 
проводилось по закону, больше не работает. Неспра-
ведливые, вредные законы должны пересматриваться. 
Общество вправе рассчитывать на справедливость 
и действующую в интересах народа власть.  
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вторая волна приватизации, которую до этого всерьёз никто не воспринимал. 
Неужели затеянный Западом грабёж России по образцу 90-х повторится и в XXI веке? 
Чего не хватает современным олигархам для полного счастья и что они ещё хотят 
оторвать – или попросту отхапать – у государства и его граждан? 

Глава Центробанка Эльвира Набиуллина на том же форуме заявила: 
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нефтедобычи и переработки, крупнейшая 
авиакомпания страны, некоторые заводы 
тяжёлого машиностроения, ведущие на-
учно-производственные центры. Без этих 
предприятий у государ-
ства попросту нет 
будущего. 
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заводах! Похоже, 
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отметить это дело.
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УРОКИ ИСТОРИИ

Утром 24 июня россияне читали новости 
и не верили своим глазам. На улицах 
Ростова-на-Дону – танки и стрельба. 
Считаные часы и несколько сотен кило-
метров отделяли в тот день нашу страну 
от кровопролития, на которое так надея-
лись Украина и Запад. Мятежники заста-
вили наше общество пройти по краю. 
И лишь чудом мы не сорвались в про-
пасть гражданского противостояния.

Владимир Путин назвал белое белым, а чёр-
ное – чёрным. Признавая героизм вагнеров-
цев и их заслуги перед Родиной, он назвал 

происходящее мятежом и ударом в спину этой 
Родине, – подвел итог тяжелейшего субботнего дня 
Председатель Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ Сергей Миронов.

Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
уже давно предупреждала и коллег по Госдуме, 
и федеральных чиновников о том, какую опасность 
таят в себе высокопрофессиональные, вооружен-
ные до зубов (кстати, за государственный счёт) 
и неподконтрольные Минобороны подразделения 
ЧВК. Но российских социалистов услышали только 
сейчас. 

Деятельность таких компаний должна 
осуществляться только за пределами 
Российской Федерации, а сами они – полно-

стью контролироваться Министерством обороны. 
Соответствующий законопроект мы выдвигали 
неоднократно. Кто мешал его принять? То, что 
руководство ЧВК “Вагнер” было против, – понятно. 
Вольница лучше, чем регламентация. У меня вопрос 
к Министерству обороны: а вы-то почему давали 
отрицательное заключение? Мы убеждены, что 
этот закон должен быть принят, чтобы впредь 
такое не повторялось, – заявил Председатель Пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ Сергей 
Миронов.

По словам лидера социалистов, 
сплоченность россиян вокруг Президента РФ 
Владимира Путина – главное, 
что продемонстрировал мятеж. 

Также Сергей Миронов выразил глубокое 
уважение солдатам и офицерам, которые смогли 
сохранить свои позиции на фронте.

Не могу не сказать о героях-лётчиках, ко-
торые, к сожалению, погибли. Я абсолютно 
убежден, что они должны быть удостоены 

высоких наград Родины. Их именами нужно назвать 
школы, где они учились, улицы в городах, где они 
родились. Это будет справедливо, – считает Сергей 
Миронов. 

РОССИЙСКИЕ 
СОЦИАЛИСТЫ 
ПРЕДУПРЕЖДАЛИ   

   ДАВНО…

ИЛИ

С ТАКИМИ РЕФОРМАТОРАМИ 
И ВРАГОВ НЕ НАДО

Прихватизаторы 90-х подчистую ограбили 
наш народ: даже в самые тяжёлые годы Ве-
ликой Отечественной захватчики не смогли 
уничтожить тяжëлую металлургию, а чубай-
совским прихвостням это удалось!
До начала приватизации в Липецке, например, рабо-

тал настоящий машиностроительный кластер: 18 заво-
дов-смежников поставляли станки, чугунное и цветное 
литьё не только в страны Варшавского договора. Тот же 
завод «Центролит» торговал с США, Великобританией, 
Японией и даже со Швейцарией, которая сама является 
лидером европейской металлургии! Что сейчас в цехах 
предприятия? Наверное, вы уже догадались: торгово-раз-
влекательный центр... 

От знаменитого часового завода «Заря» в Пензе не 
осталось вообще ничего! Когда-то здесь выпускали 

экспортный товар, завод прославился 
на весь мир тем, что обеспечил всех 

судей Олимпиады-80 секундомера-
ми экстра-класса. 

экспортный товар, завод прославился 
на весь мир тем, что обеспечил всех 

судей Олимпиады-80 секундомера-
ми экстра-класса. 

Геннадий Семигин
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Ростова-на-Дону – танки и стрельба. 
Считаные часы и несколько сотен кило-
метров отделяли в тот день нашу страну 
от кровопролития, на которое так надея-
лись Украина и Запад. Мятежники заста-
вили наше общество пройти по краю. 
И лишь чудом мы не сорвались в про-
пасть гражданского противостояния.
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РОССИЙСКИЕ 
СОЦИАЛИСТЫ 
ПРЕДУПРЕЖДАЛИ   

         

Допустим, у российских финансовых групп есть 
свободные финансовые ресурсы – они разве не 

знают, как ими распорядиться? Пусть сделают что-то 
своё, пусть инвестируют в создание предприятий с нуля. 

Однако они хотят прийти на всё готовенькое, урвать 
кусок пожирнее с помощью своих агентов влияния в выс-
ших эшелонах власти. Тот “большой хапок”, который они 

затевают в условиях жесточайшего противостояния 
с Западом, – это масштабная экономическая диверсия 

против России с серьёзными политическими последствия-
ми. Этого допустить нельзя и этого не будет!

cергей миронов:

После приватизации предприятие 
разделили на несколько мелких 
контор, которые были добросовестно 
уничтожены.

Деньги есть! 
Не надо врать людям!

Сегодня либеральный блок 
правительства продолжает 

петь песни о том, что 
российскому бюджету 
срочно нужны деньги. 
И вторая волна при-
ватизации – едва ли 
не единственный шанс 
спасти экономику. Но не 

лукавят ли они?

Получить высокие доходы, когда поку-
патели знают, что вам позарез нужны 
деньги, нереально. Более того: деньги и не 

нужны. Так, в Фонде национального благосостояния 
лежит более 13 триллионов рублей, ещё несколь-
ко триллионов валяется по счетам, а дефицит 
успешно покрывается внутренними займами. 
Таким образом, смысл приватизации, как и в 90-е 
годы, – это желание передать госсобственность 
в частные, а то и иностранные руки – так проком-
ментировал ситуацию депутат Государственной 
Думы РФ фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ» Михаил Делягин. 

Идеологи новой распродажи госимущества уба-
юкивают нас – мол, теперь-то уже точно всё пройдет 
цивилизованно и с учётом интересов государства, 
лишнего, дескать, не отдадим. Но, как известно, 
аппетит приходит во время еды. А голодных до 
народного имущества олигархов, как показал ПМЭФ, 
в нашей стране немало! 

«ХАПОК» 
В ЗАКОНЕ

Не надо врать людям!Не надо врать людям!
Сегодня либеральный блок 

правительства продолжает 
петь песни о том, что 
российскому бюджету 
срочно нужны деньги. 
И вторая волна при-
ватизации – едва ли 
не единственный шанс 
спасти экономику. Но не 

лукавят ли они?

Михаил Делягин
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6 СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
АРХАНГЕЛЬСКАЯ ОБЛАСТЬ

РАЗОБРАЛИСЬ

 Живите как знаете…
Татьяна Шумкина – одна из тех, чья многодетная 

семья получила заветный участок земли под инди-
видуальное жилищное строительство в квартале 
№ 164 Северодвинска. Два года назад они засели-
лись в построенный дом, но остались один на один 
с проблемами, решением которых должны зани-
маться муниципальные власти в городе корабелов.

Вопросы демографической политики 
приобретают всё большее государствен-
ное и политическое значение. Партия 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
предлагает создать в структуре Прави-
тельства России министерство или феде-
ральное агентство по демографической 
политике – официальное письмо Пред-
седатель СРЗП Сергей Миронов уже на-
правил Председателю Правительства РФ 
Михаилу Мишустину. Остаётся надеяться, 
что такая структура сможет решать про-
блемы многодетных семей, с которыми не 
могут справиться власти на местах. А пока 
родители трёх и более детей вынуждены 
объединяться для решения насущных 
вопросов самостоятельно, как это проис-
ходит в Северодвинске.

Участок мы получили ещё в 2016 году, 
когда у нас родилась Марьяна. Несмо-
тря на отсутствие коммуникаций, 

спустя три года задумались о строитель-
стве, и вот уже пару лет живём в соб-
ственном доме с бочкой на полкуба воды 
под лестницей, – рассказывает Татьяна 
Геннадьевна. – Воду возим в канистрах 
по 200 литров с колонки. Тяжело 
физически, даже подвеска на 
автомобиле не выдерживает, 
но делать нечего – приходит-
ся. У нас четыре дочери, у всех 
длинные волосы, а сколько нуж-
но стирать… Хуже всего зимой, 
когда колонка замерзает.

Татьяна Шумкина объединилась с другими активными 
новосёлами, чтобы вместе бороться за элементарные 
коммунальные блага. Возглавил инициативную группу из 
семи человек Председатель Совета местного отделения 
Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ в городе 
Северодвинске Архангельской области Юрий Козлов.

Глава их внимательно выслушал, а спустя не-
сколько месяцев пригласил инициативную группу на 
встречу с начальниками профильных отделов, коми-
тета и управления администрации. Они подписали 
протокол, согласно которому администрация без-
возмездно получит проект от «Севмаша» и проведёт 
воду без канализации, если собственники согласуют 
такой вариант с Роспотребнадзором.

Людям удалось сделать и это! Управление разре-
шило поставить на территории ёмкости и биостан-
ции. На этом всё. Работы до сих пор не начаты и уже 
вряд ли будут произведены до конца 2023 года, как 
было обещано.  

Активистам из квартала № 164 есть чем по-
делиться в плане опыта с товарищами по несча-
стью: без участия городских властей они смогли 
провести к себе электричество, а когда в адми-
нистрации их заверили, что газ им точно «не 
светит», решили напрямую с поставщиком и этот 
вопрос. «Газпром газораспределение» включил 
их дома в программу догазификации, так что газ 
в 2024 году у них будет, а вот воды – нет, хотя её 
обещали ещё к 2023-му. 

Поставщиком холодной воды в городе корабе-
лов является специализированный цех № 19 обо-
ронного предприятия «Севмаш». Он четыре года 
разрабатывал и согласовывал проект водоснабже-
ния и водоотведения в квартале для многодетных, 
но приступить к его реализации не смог, так как 
на участках не была произведена горизонтальная 
планировка. Перепады по высоте грунта были 

такими, что не соответствовали техническим 
требованиям для прокладки труб.

Всё та же группа энтузиастов во 
главе с Юрием Козловым весной 
2022 года добилась корректиров-
ки бюджета и выделения из него 
32 миллионов рублей на эти цели. 
Казалось бы, вот она, долго-
жданная победа, но не тут то 
было… При попустительстве 
прошлого главы городской 
администрации из тарифа, 
заложенного для цеха № 19 на 
2023/2024 годы, была исключена 

инвестиционная составляющая. 
Вкладываться ресурснику оказалось 
не на что.   

У нас в городе эта проблема актуальна не 
только для квартала № 164, – подчёркивает 
Юрий Юрьевич. – В нашу партийную приёмную 

СРЗП по улице Юбилейной, 20, офис 1 обращаются мно-
годетные семьи из других кварталов, но с аналогичными 
проблемами.   

Новый глава администрации встретился с измучен-
ными людьми. Около 150 человек собрались, чтобы 
рассказать градоначальнику не только о том, как плохо 
жить без воды и канализации, но и ещё, как по тёмным 
улицам нередко разгуливают… волки. Зимой, правда, 
и звери рискуют увязнуть в сугробах нечищеных дорог, 
на уборку которых из городского бюджета не выделяют 
ни копейки. Жители домов на эти цели тоже скидыва-
ются сами.

Администрация новая – 
проблемы старые

Таким образом, из 146 участков, которые начали 
выделять десять лет назад, около полусотни уже 
проданы. Ждать наступления очередной даты, на 
которую откладывается принятие решения, – это 

всё равно что тянуться к миражу 
в пустыне. 

Многие до сих пор надеются – звонят, 
спрашивают, а ответить им нечего, – 
сетует Татьяна Шумкина. – Обидно за 
всех! Я ведь поневоле активисткой стала, на рабо-
те отпрашивалась, бегала по инстанциям, верила, 
что всё получится. А кто-то уже не верит, устал 
ждать, да и продал участок. Дети сейчас растут, 
а этими деньгами часть ипотеки можно закрыть. 
Есть и те, кому податься некуда – живут с пяти-
кубовой бочкой.   

– Будем обращаться 
в надзорные органы, к губер-

натору, полномочному предста-
вителю президента в Северо-За-

падном федеральном округе 
и уполномоченному по правам 
ребёнка. Отступать нам некуда, 
и справедливости мы всё равно 
добьёмся, – уверен Председатель 

Северодвинского местного отде-
ления Партии СПРАВЕДЛИВАЯ 

РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
Юрий Козлов

Юрий Козлов
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КОГДА ДЕЛО – 
ТРУБА!

Хочешь сделать хорошо – 
сделай сам   
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СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
АРХАНГЕЛЬСКАЯ ОБЛАСТЬ 7ПАРТИЯ В ЛИЦАХ И ПОСТУПКАХ

и суровый север –

Сохранить наследие 
предков в суровом климате 

Впервые в Архангельске Елена Драпеко побы-
вала после выхода легендарного фильма «А зори 
здесь тихие». С тех пор прошло полвека, но вос-
поминания о знакомстве с красотами северного 
края и живущими здесь людьми свежи, будто это 
произошло только вчера.

Как отмечает парламентарий, Архангельский 
край всегда остается неизменно суровым, 
самобытным и завораживающим. Но самое 
главное, что поражает Елену Драпеко, – это 
люди: добродушные, гостеприимные и от-
крытые.

Бывает, что плотный график деловой поездки 
не оставляет времени на прогулки по городу. 
Однако Елена Драпеко всегда старается найти 
«окошко» для того, чтобы пройтись по улицам 
и пообщаться с людьми.

Особенно её восхищает трепетное и щепе-
тильное отношение архангелогородцев к сохра-
нению культурного наследия предков. 

родина сильных
людей»

Известного 
парламентария-
социалиста порой 
удивляет, насколько схожи 
характеры жителей таких 
разных, казалось бы, 
регионов. И на севере, 
и на юге страны живут 
сильные духом люди, 
хранители традиций, 
стойкие как перед 
капризами природы, так 
и перед оскалом украин-
ского неофашизма.

Неизгладимое впечатление на 
Елену Драпеко оказало знакомство 

с культурой поморов. В одной из по-
ездок актриса побывала на выступле-

нии Каргопольского народного театра, 
который, по мнению парламентария, 

демонстрирует отнюдь не провинциальный, 
а самый настоящий высокопрофессиональный 

уровень актерского мастерства.
Елена Драпеко также вспоминает прекрасные кон-

церты коллектива Северного хора – хранителей тра-
диций местной культуры. И конечно же, очень тронули 
парламентария удивительные работы архангельских 
умельцев, с которыми ей довелось познакомиться на 
ярмарке в Яренске.

Очень люблю бывать в музее- 
заповеднике деревянного зодчества 
«Малые Корелы», – признается Елена 

Григорьевна. – В это сложно поверить, но неко-
торым деревянным строениям уже сотни лет! 
Ведь дерево относительно недолговечно. Однако 
местные жители сумели сохранить архитек-
турные памятники, так что сейчас они почти 
в отличном состоянии. Именно такое отноше-
ние к достоянию прошлого и является одним из 
самых ярких проявлений патриотизма.

Преподаватели донецких школ 
и колледжей – героические люди! – 
подчеркивает Елена Драпеко. – Они 

прилагают титанические усилия, чтобы дать 
ребятам необходимое образование и вернуть 
детям чувство сопричастности Русскому миру. 
Работают в тяжелейших условиях. К счастью, 
многое уже удалось исправить. Я верю в то, что 
со всеми невзгодами мы все вместе обязательно 
справимся. Победа будет за нами! И тогда между 
детьми и творческими коллективами двух 
регионов – Архангельской области и ДНР – нала-
дятся контакты, чтобы обмениваться опытом, 
знакомиться с местной культурой и традиция-
ми. Уверена, это было бы очень полезно для всех.

Помочь выстоять 
в борьбе 
с фашизмом

Надо отметить, что опыта в оказа-
нии помощи у Елены Драпеко более 
чем достаточно. Ведь она является 
куратором Донецкой Народной Ре-
спублики от фракции «СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ» в ГД РФ. 
За прошедшее с момента начала 
СВО время парламентарий про-
делала колоссальную работу, оказы-
вая помощь жителям Новороссии.

Так, по инициативе Елены Драпе-
ко и её сопартийцев, были собраны 
и привезены на территорию ДНР 
тонны гуманитарных грузов: одежда, 
продукты, медикаменты, оргтехника, 
книги-учебники и многое другое.

Как признаётся 
Елена Драпеко, 
Архангельский 
край давно 
стал для неё 
родным. В планах 
депутата Госдумы 
РФ  приезжать  
сюда как можно  
чаще,  чтобы ещё 
лучше узнать 
удивительную 
культуру и людей 
нашего региона, 
а также  помочь  
в решении  
существующих  
проблем города 
и области на 
федеральном 
уровне. 

Немало Елене Драпеко удалось добиться благодаря 
поддержке лидера Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ Сергея Миронова. Например, справедливорос-
сы каждый день развозят воду для жителей Донецка на 
полуторатонном водовозе – из-за постоянных обстрелов 
укронацистов вода в квартирах уже много лет появляется 
лишь раз в три дня по расписанию. 

Во время одной из недавних поездок в ДНР 
Елена Драпеко выяснила, что коллектив шахты 
«Комсомолец Донбасса» испытывает ряд про-
блем, в том числе в реализации своей продукции. 
Причина – переходный период, из-за которого 
предприятию пока невозможно справиться со 
всеми сложностями российского документообо-
рота. Вмешательство парламентария уберегло 
угольщиков от банкротства и помогло сохранить 
людям рабочие места.

Наше общее будущее
Особое внимание Елена Драпеко уделяет под-

держке донецкой молодёжи. Помогает решать во-
просы летнего отдыха детей. Занимается организа-
цией пополнения библиотек необходимой учебной 
литературой, которую уничтожили укронацисты.

Проблем, связанных с переходным пери-
одом, накопилось немало. Поэтому перед 
Региональным отделением Партии СПРА-

ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ в ДНР и нашим 
Центром защиты прав граждан была поставлена 
задача помочь дончанам пройти этот непростой 
период и разобраться в особенностях законода-
тельства Российской Федерации, – рассказывает 
парламентарий.

Елена  
Драпеко: 

«И знойный юг, 

У советской и рос-
сийской актрисы, депутата 

фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ – ЗА ПРАВДУ» в Государствен-

ной Думе РФ Елены Драпеко особое 
отношение к Поморью и к Донецкой 
Народной Республике. В Архангель-
ске она регулярно бывает, начиная 
с середины 70-х годов. А на Дон-

басс стала чаще приезжать 
с начала СВО 
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НЕПОСЛЕДНЯЯ ПОЛОСА

ТРУДНОСТИ ПЕРЕХОДА
НА РУССКИЙ ЯЗЫК
В России живут представители 193 народов, которые 
говорят на 277 языках и диалектах. В наших нацио
нальных республиках и округах школьники учат 
и прекрасно общаются на русском и родном. Но ког
да дело касается детей мигрантов, особенно из стран 
бывшего СССР, картина выглядит совсем иначе. 

Нередки случаи, когда переселенцы наш государ-
ственный язык вообще не знают, и, что самое ужас-
ное, знать не хотят! Не спешат осваивать «великий 
и могучий» и дети мигрантов, однако не принять их 
в российскую школу нельзя. Закон не позволяет. 

По данным Минпросвещения, сегодня 
в школах страны учатся около 140 тысяч де-
тей мигрантов – это целая армия. И с ней, 
пока не поздно, необходимо находить 
общий язык. Русский.

Россия рада тем иностранцам, 
которые готовы стать частью нашего 
социума, уважать наши традицион-
ные ценности и жизненный уклад. Вот 
только четкой и эффективной государ-
ственной политики, которая помогла бы 
добропорядочным мигрантам и их семьям 
освоиться на новой Родине, по сути, нет. 

Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ считает необходимым разработать 
и запустить масштабную программу 
дошкольной подготовки по русскому языку 
для детей из семей мигрантов. 

Это во-первых. А во-вторых, справед-
ливороссы предлагают не принимать 
в образовательные учреждения детей 

переселенцев, пока те не справятся 
с предшкольной программой.

А как считаете вы? 
Отсканируй

те камерой 
своего теле

фона QRкод 
и пройдите 
небольшой 

опрос. 
Нам важно знать ваше мнение. 

Огромное число детей 
мигрантов из стран Сред-

ней Азии к первому классу не 
говорят по-русски, многие из 

них живут замкнутыми община-
ми, говорят исключительно на 
своём языке, – объясняет лидер 

российских социалистов 
Сергей Миронов. – И это 

очень большая про-
блема
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